

El odio al árbol

Tan pronto llegan estos días cálidos del verano comienzan a circular por todo el mundo noticias de incendios de bosques. Miles y miles de árboles perecen cada verano víctimas del fuego. En todo el mundo sucede esto. Pero más que en ningún sitio, aquí en España. Causas muchas y muy variadas, demasia los complejas para poder ser estudiadas detenidamente en una columna nota de actualidad. Pero el resultado de todas esas diferentes causas es que cada año haya menor número de árboles en España a pesar de la constante propaganda realizada en favor suyo. Aplaudamos sin reservas esas fiestas del árbol en que se intenta inculcar a los niños un amor al árbol que está muy lejos de sentir. Porque—no nos engañemos—en España se odia al árbol. Tan solo en la ciudad—donde hay menos, donde acaso sean menos provechosos—se siente un poco de cariño por esta planta que nos acompaña y protege durante nuestra vida entera. Pero el campesino odia por regla general al árbol. Todos conocemos casos de cañas cruces, de montes que, bajo el hacha implacable de los campesinos, se han convertido en páramos inhospitales. Y nosotros conocemos el caso de un pueblo castellano—no olvidemos que es en Castilla donde más se odia al árbol—en que un alcalde—un mal alcalde—vendió para madera los únicos árboles frondosos y magníficos que había en todo el pueblo, con el beneplácito de la mayoría de los vecinos. Como ese alcalde y como ese pueblo hay muchos en España. Y así es corriente ver convertidos en eriales lo que en años atrás fueron magníficos montes. Cuando no venden los árboles como en ese pueblo de Castilla, cuando no pueden calarlos como en tantos otros o los queman intencionadamente o, caso mucho más corriente, no ponen el mero cuidado porque esos siniestros no lleguen a producirse. Esperemos que poco a poco vayan haciendo el amor al árbol en todos, que cada año se planten más árboles y se destruyan menos, hasta que consigamos que en todas las estepas españolas florezcan como oasis de paz y de progreso esos árboles que agragan el camino, dan sombra al viajante y protegen a la agricultura.

SOTEL Y EL EMBAJADOR NORTEAMERICANO EN AVILES

Descubrimiento de una lápida

Avilés, 27.—Esta mañana llegó a esta ciudad el embajador de los Estados Unidos, Mr. Hammond. El embajador fué recibido por el ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo, Ayuntamiento y autoridades. Rindió honores una compañía del Regimiento de Tarragona, formando también una compañía del crucero de la Marina estadounidense «Detroit». El Embajador, ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo y autoridades se trasladaron al Ayuntamiento, donde se celebró una recepción. Después marcharon a la iglesia de San Nicolás, donde se descubrió una lápida, que fué bendecida por el obispo de la diócesis, celebrándose seguidamente un responso. Luego, las autoridades marcharon a donde se eleva el monumento al almirante de «La Invencible» Pedro Menéndez. El Embajador norteamericano depositó a los pies del monumento varias coronas y seguidamente, las tropas desfilaron ante el monumento. A mediodía, en el Ayuntamiento, se celebró un banquete en honor del Embajador. A la hora de los brindis, el alcalde de la ciudad hizo uso de la palabra, brindando por la prosperidad de España y de los Estados Unidos. Luego habló Calvo Sotelo y últimamente lo hizo el señor Hammond, que pronunció un hermoso discurso cantando la obra colonizadora de la España médica.

Un monumento internacional contra la guerra

La Asociación franco-alemana e internacional de los excombatientes, acogiendo los deseos formulados por varias Asociaciones de ex combatientes de la gran guerra, ha tomado la iniciativa de erigir en Suiza un gran monumento internacional contra la guerra y a la memoria de todas las víctimas de ella, conmemorativo de los grandes sacrificios impuestos a la Humanidad por la última contienda armada. Este monumento deberá tener un carácter poderosamente evocador de los horrores de la guerra y una significación profunda de la necesidad de la paz universal. Los gastos de erección del monumento serán satisfechos por suscripción internacional con el producto de la venta mundial de un grabado especial. Ha quedado abierto un concurso de ideas para los proyectos del monumento y del grabado alusivo. En este concurso de ideas, que se clausuró el 1º del corriente, han podido tomar parte todos los ex combatientes del mundo, de los ejércitos de mar y tierra, padres, madres, viudas, hermanas e hijos de ex combatientes y víctimas de la guerra. Otro concurso será abierto entre los artistas, dibujantes, arquitectos, escultores, etcétera, sin distinción de nacionalidad ni sexo, ni de situación durante la guerra, para la realización de las ideas que fuesen admitidas. El Comité del monumento internacional contra la guerra, cuyo domicilio social es Chenece-Bois-Ginebra (Suiza), solicita la mayor difusión posible de esta idea.

Las grandes hazañas de la aviación

El «Numancia» se ha elevado para realizar un vuelo de diez horas

Todavía no se ha fijado la fecha de la salida. Cádiz, 27.—Esta mañana a las ocho los aviadores Franco, Gallarza, se elevaron para realizar un vuelo de prueba. El aparato despegó sin dificultad alguna. Dos horas y media después amarró el aparato. A las once menos veinte minutos despegó de nuevo, llevando a bordo a toda la tripulación. El aparato realizará un vuelo de prueba de diez horas. Todavía no se ha fijado la fecha de la partida de los aviadores ni se ha fijado la ruta que estos seguirán pues aunque se dijo que marcharían hacia Las Azores la noticia no se ha confirmado oficialmente, existiendo gran desorientación.

Certamen Nacional del Trabajo en Bilbao

Se ha reunido el Comité de la Comisión organizadora del Certamen Nacional del Trabajo que se celebrará en Bilbao el próximo agosto. Las impresiones no pueden ser más halagüeñas. El día 15 se cerraba el plazo de inscripción en esa fecha pasaban de 500 las hojas presentadas y de 1.500 los objetos destinados a Exposición y concurso. No obstante esta extraordinaria concurrencia de expositores, el Comité, atendiendo a reiterados ruegos de futuros concursantes que llegan de provincias muy distantes a la nuestra, ha acordado ampliar el plazo de admisión de las inscripciones hasta el día primero de agosto, con tal de que los objetos se encuentren en Bilbao para esa misma fecha. Se solicitó de las Compañías ferroviarias la aplicación de tarifas especiales y de la del Norte de España ha contestado y accediendo a la solicitud, sin más requisito que los objetos vengyan facturados a nombre del presidente de la Comisión organizadora del Certamen. El talón correspondiente debe remitirse a las oficinas de la Agencia organizadora, en las cuales se facilitará el oportuno recibo. Terminada la labor de propaganda, que ha dado los resultados apetecidos, se ha en trado de lleno en la obra de instalación y representación, habiéndose encomendado su dirección al representante de la Comisión de la Asociación de Arquitectos, don Tomás Bilbao.

Vida deportiva

EL PARTIDO DE MAÑANA EN ZARANDONA

Mañana, en el campo de deportes de Zarandona, se celebrará un partido entre la Unión Deportiva y el Imperial F. C. Tenemos entendido que la Unión Deportiva presentará valiosos elementos que ha adquirido para la temporada venidera. El partido promete ser muy interesante y la afición del barrio del Carmen que siente tantas simpatías por su equipo predilecto, ha visto con agrado el partido que le proporciona la sociedad del Imperial.

AVISO DE LA ALCAIDIA

El «Boletín Oficial» correspondiente al día 27 del actual, publica Edicto de la Junta Pericial del Catastro, anunciando la exposición al público, en el tablón de anuncios de este Excmo. Ayuntamiento, de las relaciones formadas por el Pleno de la Corporación para la elección de los Vocales que han de constituir la nueva Junta.

LA ESTANCIA DE ESTRELLA EN SANTANDER

La visita del presidente a Torreavega

Santander, 27.—Mañana marchará el jefe del Gobierno a Torreavega. El Ayuntamiento de dicha ciudad y comisiones lo recibirán en la plaza Mayor, desde donde se dirigirán acompañando al presidente a la iglesia, donde se cantará un solemne Te Deum. Después el marqués de Estrella, asistirá en la Casa Consistorial a una recepción que se dará en su honor. Luego en el teatro tendrá lugar el mitin de la Unión Patriótica y seguidamente un banquete.

Estel a a bordo de un acorazado francés

Santander, 28.—Ayer a mediodía el marqués de Estrella estuvo a bordo del acorazado francés «Jean». El jefe del Gobierno almorzó en dicho banco, invitado por los marinos franceses.

EL AUTOMOVILISMO

En un entrenamiento sufren un accidente

San Sebastián, 28.—Entrenándose en un automóvil en el que ha de participar en la prueba automovilista del Gran Premio de España, la señorita Yenko, tuvo la desgracia de que se originase un pinchazo. El coche dió tres vueltas de campana, destrozándose por completo. La señorita Yenko resultó ilesa y otro ocupante que le acompañaba resultó con heridas. El herido fué trasladado al hospital.

El campeonato del mundo de boxeo

TUNNEY ES DECLARADO VENCEDOR POR SUPERIORIDAD MANIFIESTA SOBRE HEENEY

Nueva-York 27.—Anoche, en el Yankee Stadium, capaz para cien mil personas, se celebró el encuentro entre el campeón de boxeo del mundo de todas las categorías Gene Tunney y el boxeador neozelandés Tom Heenev. Más de sesenta mil espectadores presenciaron la contienda. Al saltar al ring ambos pugiles, fueron ovacionadísimos. En el primer round, Heenev atacó duramente a su adversario, contestando Tunney con un fuerte golpe a la mandíbula. El tiempo resultó igualado. En el segundo, el neozelandés se vió obligado a retroceder a las cuerdas para evitar la avalancha de golpes que le dirigió el campeón mundial. Un cuerpo a cuerpo y una buena derecha de Heenev, contrarrestada por un buen croché de Tunney. Ligera ventaja de Tunney. Comienza el tercero y Heenev logra encajar un buen directo a su rival que le hace tambalearse, dando la impresión de que está próximo a caer. Tunney se rehace y la lucha es encarnizada hasta que termina el asalto con puntuación igualada. En el asalto cuarto la ventaja se inclinó ligeramente por el norteamericano. Desde el quinto asalto la lucha fué enconadísima, acometándose los dos pugiles con gran furia, inclinándose ligeramente la ventaja por Tunney. El décimo asalto comenzó con un «uppercut» formidable de Tunney, que el neozelandés pudo esquivar, no sin

que recibiera después dos croché de derecha del americano que le arrojaron a las cuerdas. Heenev se repone y logra cobrar tres buenos golpes al estómago que acusan en Tunney haber hecho efecto. El «round» terminó igualado. En el undécimo asalto se vió la impaciencia de Tunney por terminar cuanto antes, buscando con avidez el dejar fuera de combate a Heenev. Un directo a la mandíbula de Heenev hace a este escupir sangre abundantemente. Otro golpe del campeón parte una ceja al neozelandés, sangrando en abundancia. El réferé, en virtud de la manifiesta ventaja de Tunney y de la desigualdad de condiciones para seguir luchando, da por terminado el encuentro, otorgando la victoria a Tunney, que se clasifica otra vez campeón. La victoria del norteamericano es acogida con enormes manifestaciones de júbilo. Lo que dicen los críticos Nueva York, 27.— Los críticos deportivos han manifestado que no les ha extrañado nada la derrota de Heenev, puesto que a éste no lo consideraban con méritos suficientes para ser el challenger. La derrota del neozelandés no ha sorprendido a la mayoría en la opinión, que confiaban en un triunfo del campeón. MUY IMPORTANTE SI OS DUELEN LAS MUELAS O TENÉIS CARIES ES NO DEJAR DE USAR LA «ODONTINA NATI» Ventas en farmacias

El problema inglés de los «sin trabajo»

Mac donald ha planteado en el parlamento el problema de los «sin trabajo» atacando al gobierno por su falta de actividad al resolver la cuestión y la ineficacia de los medios empleados para conseguir algún resultado práctico. Baldwin le contestó justificando la actuación del gobierno no conservador y afirmando que el problema del paro forzoso ya que no mejorar tampoco se ha agravado. Y, optimísticamente ha dicho que espera que la situación mejore en los meses próximos. Esto es, en sístesis. Lo que Baldwin y Mac Donald han dicho sobre el paro forzoso en Inglaterra. Ahora, por nuestra parte, añadiremos que cifras oficiales indican que de un año aquí el número de «sin trabajo» ha aumentado en mas de doscientos mil hombres. Si esto no es agravarse la situación si esto es permanecer estacionada como Baldwin acaba de asegurar, será cosa de echarnos a temblar por Inglaterra el día que el jefe conservador reconozca que la situación ha empeorado algo. En varias ocasiones hemos hablado en estas mismas columnas del problema difícil de los «sin trabajo» ingleses. Hemos dicho en diversas ocasiones cual es la causa de ese paro obrero que tan malas consecuencias tiene para Inglaterra. Esas causas según los grandes economistas no son otras que la decadencia de las industrias británicas provocadas por las pérdidas de mercados durante los años que duró la contienda. Pero como nunca está demás señalar una opinión autorizada he aquí a que atribuye Mac Donald en su último discurso el problema de los «sin trabajo». «La culpa de todo este problema —dijo— tiénela el mal empleo que se hace del capital y en la supercapitalización de la industria. El culpable es, pues, el sistema capitalista».

En varias ocasiones hemos hablado en estas mismas columnas del problema difícil de los «sin trabajo» ingleses. Hemos dicho en diversas ocasiones cual es la causa de ese paro obrero que tan malas consecuencias tiene para Inglaterra. Esas causas según los grandes economistas no son otras que la decadencia de las industrias británicas provocadas por las pérdidas de mercados durante los años que duró la contienda. Pero como nunca está demás señalar una opinión autorizada he aquí a que atribuye Mac Donald en su último discurso el problema de los «sin trabajo».

«La culpa de todo este problema —dijo— tiénela el mal empleo que se hace del capital y en la supercapitalización de la industria. El culpable es, pues, el sistema capitalista».

La temperatura que hace en España

Madrid 28.— Se conocen las estadísticas de temperatura del día de ayer en diferentes poblaciones de España. En San Sebastián, el termómetro ha marcado 53 grados; en Barcelona, 53; en Sevilla, 58; en Valladolid, 58 y en Madrid, 54. El tiempo parece no variar.

Conmemoración liberal

Barcelona, 27.—El día 30 del actual la villa de Caldas de Montbuy celebrará el 55 aniversario del ataque de los carlistas a dicha población, visitando la tumba de las víctimas de aquella acción.

Para el monumento a Jara Carri lo

SUSCRIPCIÓN Suma anterior 5.039.80. D. Jaime Ferrán Pascual, 5; José María Sanz Fargas, 5; José Baeza Pérez, 5; Adolfo Virgili Vidella, 10; José Buendía Pérez, 2; José Sevilla Marco, 1; Máximo Hita, 2; Dionisio Alcázar Marzón, 20; José Pinar Muleto, 10; Adrián Viudes, 25; José García Villalba, 5; Sindicato Agrícola «La Libertad», de Torreagilón, 50; Recaudado en B. n.º 123 por la señorita P. quita Vera, alumna predilecta de Jara Carri lo, 64.95; Francisco Seguí, 2; Antonio Lucas, de Espinardo, 5. Total 5.249.75.

Hacia lo maravilloso El Sahara, país del porvenir

Existen las ideas más absurdas acerca de lo que es el gran desierto del Sahara. Imaginando la mayoría de las gentes como una inmensa llanura, cuando en realidad tiene un sistema complicado de montañas con sus cordilleras, sus contrafuertes, sus laderas, sus barrancos, sus valles, sus mesetas y sus accidentes de todo género. Las cumbres, agudas o redondas, llenas de reflejos anaranjados o rosados; las sombras son de un color violeta profundo. Manchas casi negras, tan intenso es su verde, salpican la arena, y están formadas por yerba o por arbustos. Muy espaciados, a largas distancias unos de otros, surgen los oasis que son un verdadero paraíso, y de cuya fertilidad todo cuanto se diga es poco. No hay en el mundo tierra alguna más fértil que la del Sahara. Es un error llamarla árida. Ninguna es tan cultivable. Sus arenas poseen, como constituyente esencial, sustancias en alto grado fertilizadoras. Estas sustancias son infinitamente más valiosas que las que permitieron a los holandeses, convertir en fértiles campos sus desnudas lunas y crear en ellas el jardín más hermoso de Europa. Lo único que falta al Sahara es el agua, y el agua está allí y piensan sacarla a la superficie los fraaceses, y transformarla así por completo al árido Sahara en una verdadera tierra de promisión. Abriendo pozos artesianos en varios puntos, a gran distancia unos de otros, se ha comprobado que bajo la superficie del desierto existe una gran sábana de agua fresca, dulce y constante, cuya profundidad varía entre 18 y 60 metros. Los franceses se proponen abrir pozos artesianos en número suficiente para regar el Sahara y transformarlos en tierra cultivable tan rica como la de Egipto. Sabido es que un kilómetro cuadrado dedicado a bosque, puede alimentar a un cazador; dedicado a prados, da subsistencia a una familia de pastores; si en igual extensión de terreno se cultiva trigo, el rendimiento basta para mantener la población de una aldea. En los oasis del desierto el cultivo de la palmera es suficiente para alimentar todo un pueblo. Imagínese lo que sería el desierto entero si en toda su extensión se le cultivara como los oasis; es decir, si se le dotara de agua. Ya dijo Plinio describiendo el oasis de Trape: «Bajo una palmera muy alta, crece el olivo; bajo la higuera, un granado; bajo el granado, la vid; debajo de los pámpanos de la vid se siembra el trigo; y al lado de éste crecen las legumbres y todo produce en el mismo año y todos crecen, unos a la sombra de otros.» El proyecto actual es hacer que todo el Sahara sea como el oasis descrito por el viajero y naturalista romano. El ensayo en grande escala ya está hecho. Lo han realizado los franceses en el oasis Iled-Sir, creado artificialmente por medio de pozos artesianos y que se compone de una serie de oasis que se extiende sobre un recorrido de 130 kilómetros, y en los cuales hay ya plantadas 660.000 palmeras. La gran sábana de agua que hay bajo la superficie del Sahara ha conseguido romper el terreno en los sitios donde lo ha encontrado de poca consistencia, y así se han formado en el desierto una porción de lagos profundos y llenos de peces.

Entierro

Ayer mañana, desde la iglesia parroquial de San Juan Bautista, se verificó el traslado de los restos mortales de la virtuosa dama doña Carmen Molina Sánchez. Las simpatías con que contaba la finada en esta ciudad, se vieron patentes con la numerosa concurrencia que asistió al acto. A su desconsolada familia, entre la que se cuenta su sobriño y querido compañero de redacción don Carlos Suárez y Molina, repetimos la expresión de nuestro sentido pesar por pérdida tan sensible. Descanse en paz el alma de la finada.

El general Santurjo irá a Valencia

Valencia 27.—Circulan insistentes rumores de que el Alto Comisario de España en Marruecos vendrá a esta ciudad antes de que termine la feria. De confirmarse oficialmente la noticia, será botado al agua el barco que lleva su nombre.

